


Martedì 19 settembre 2023 3PRIMO PIANO

quando ci

L’INDAGINE CONFINDUSTRIA IL PROBLEMA DELLA CARENZA DI PERSONALE VIENE GIUDICATO SU «LIVELLI INACCETTA B I L I »

Metalmeccanica, il 70% delle aziende
non riesce a trovare manodopera
Intanto la produzione cala del 2% rispetto allo stesso trimestre 2022

l Per molte imprese resta complicato trovare manodopera.
Tra le aziende metalmeccaniche la percentuale si attesta al 70%:
sette su dieci dichiarano di incontrare difficoltà nel reperire le
competenze e i profili professionali necessari. L’ultima indagine
congiunturale di Federmeccanica indica come il problema con-
tinui ad essere su livelli «non accettabili», rimanendo sostan-
zialmente in linea con il 71% della rilevazione di giugno 2022. Ma
il settore deve fare i conti con una dinamica negativa tra aprile e
giugno e attese per i prossimi mesi in peggioramento.

Nel secondo trimestre la produzione metalmeccanica presenta
il segno meno: rispetto al primo è diminuita dello 0,5%, facendo
peggio del precedente -0,1%; nel confronto con lo stesso trimestre
del 2022 ha invece segnato un calo del 2,0%, che si contrappone al
+2,2% registrato nei primi tre mesi di quest’anno. Un rallen-
tamento che per l’Italia risulta più significativo rispetto ai prin-
cipali competitor Ue. L’export è positivo (+6%), ma - sottolinea
ancora la 167esima indagine di Federmeccanica - in costante
rallentamento rispetto al primo trimestre di quest’anno.

E le previsioni per i prossimi mesi non sono rosee: sono
«all’insegna di un deterioramento della congiuntura», con con-
trazioni dell’attività produttiva e un ridimensionamento dell’oc -
cupazione. Tra le imprese intervistate si riducono ancora quelle

che hanno aumentato il portafoglio ordini (il 25% dal 29% e dal
33% delle precedenti indagini); quelle che prevedono incrementi
di produzione, in discesa al 24% dal 30% scorso. Aumentano,
invece, le imprese che ritengono di dover ridurre gli attuali livelli
occupazionali, salendo al 12% dall’8% precedente. E resta elevata
(68%) la percentuale di chi dichiara un impatto significativo dei
rincari dei prezzi delle materie prime e dell’energia sui costi di
produzione.

«Vediamo segnali molto preoccupanti che purtroppo conver-
gono sul terreno negativo, non solo nel presente ma anche per il
futuro», commenta il direttore generale di Federmeccanica, Ste-
fano Franchi. Sostenendo la necessità di azioni mirate «da mi-
sure immediate ed efficaci sui costi di produzione, a interventi in
prospettiva attraverso politiche industriali che puntino sulla
crescita delle imprese e sull'innovazione». E di soluzioni alla
questione delle competenze. Tra quelle ricercate, le più difficili da
reperire sono le figure tecniche di base (per il 42%), poi quelle
trasversali (27%, intese come la capacità di risolvere problemi, di
prendere decisioni, di lavorare in gruppo) e quelle tecnologiche
avanzate/digitali (24%). Una situazione che, per l’associazione,
richiede un maggior raccordo con la scuola e una maggiore spinta
agli istituti tecnici e agli studi scientifici-tecnologici. [Ansa]
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l La compagnia Lumiwings sta
per dotarsi di un terzo aereo nella
flotta, oltre ai due Boeing 737 già
basati da circa un anno sul piazzale
dell'aeroporto di Foggia. Il velivolo
con la livrea della compagnia greca
è un Embraer 195 in configurazione
da 118 posti/passeggeri, queste al-
meno le prime indicazioni fornite
sui vari siti e dalla platea dei nu-
merosi appassionati di volo che si
interrogano sulle caratteristiche del
nuovo velivolo. La compagnia non
l'ha ancora annunciato, ma sono
diversi mesi che i piloti eseguono
corsi di addestramento ai comandi
del nuovo aereo che dovrebbe at-
terrare a Foggia nei prossimi giorni
ed a stretto giro essere inserito nel-
la flotta del vettore ellenico.

La necessità di dotarsi di un ter-
zo aereo si è resa necessaria negli
ultimi mesi estivi quando i colle-
gamenti dal "Gino Lisa" sono au-
mentati fino a quattro al giorno,
tutti effettuati con un unico veli-
volo tenuto conto che il secondo (il
cosiddetto "back-up") viene consi-
derato di riserva per ogni evenien-
za alla partenza, in caso di ano-
malie o guasti riscontrabili a terra
sul primo velivolo.

La targa dell'E195 sarà SX-LWD,
attualmente l'aereo è a Londra dove
è avvenuto il revamping tecnico: il
velivolo fino al 2020 (poi la lunga
sosta per il Covid) ha operato in
configurazione da 118 posti anche
se sul manuale della casa costrut-
trice viene configurato nella ver-
sione di 124 posti. Non è escluso
che Limiwings possa aver chiesto
una modifica in tal senso, ma do-
vendo decollare dall'aeroporto di
Foggia è un dettaglio trascurabile
in considerazione del fatto che i
Boeing raramente decollano a pieno
carico (accade spesso per il Fog-
gia-Mostar e sul volo per Milano
Linate) comunque sottoposti a una
penalità del 10% a causa della ca-
tegoria antincendio non adeguata
alla sesta.

Terzo aereo
nella flotta
della Lumiwings

CON 118 POSTI
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CRISI DI MERCATO
RIUNIONE IN CONFAGRICOLTURA

GLI OBIETTIVI INDIVIDUATI
Il governo vuole il rilancio della Commissione
unica nazionale per la definizione del prezzo,
nuove risorse anche per i contratti di filiera

LA FILIERA AGRICOLA
L'organizzazione agricola: «La produzione
coinvolge gran parte dell’imprenditoria dauna».
La sen. Fallucchi: «Assunti impegni importanti»

«Il prezzo del grano lo farà la Cun»
L'impegno del sottosegretario Lapietra al tavolo con i cerealicoltori foggiani

l Ripresa e il rilancio delle at-
tività della CUN (la commissione
unica nazionale per la rilevazione
del prezzo del grano: ndr) e nuove
risorse, all’interno di un diverso
modello organizzativo, per i con-
tratti di filiera. Il sottosegretario
all’Agricoltura Patrizio Lapietra,
al termine del tour in Capitanata,
ha tranquillizzato i cerealicoltori
foggiani preannunciando le pros-
sime mosse del governo che sem-
brano andare nella direzione au-
spicata dai produttori di grano
della Capitanata sempre più al-
larmati dalle dilaganti importa-
zioni di grano e dal prezzo oscil-
lante proprio a causa di nuove
immissioni dall’estero. Lapietra,
parlamentare di Fratelli d’Italia,
lo ha detto nel corso di un in-
contro presso la sede foggiana del-
l'organizzazione di prodotto “Ce -
realicoltori di Capitanata”di Con-
fagricoltura. All’incontro hanno
partecipato il presidente dell’as -
sociazione, Filippo Schiavone e il
presidente della OP Francesco Sa-
verio Di Mola, i rappresentanti
zonali ed ai vertici della struttura
tecnica dell’organizzazione di ca-
tegoria, il presidente regionale
dei cerealicoltori di Confagricol-
tura, Nicola Gatta e l’on. Lasa-
landra e la senatrice Fallucchi.

«Per il sottosegretario La Pie-
tra si è trattato di una missione
conoscitiva di tutte le realtà im-
prenditoriali agricole del territo-
rio che in Confagricoltura si è

concentrata sulle esigenze della
produzione più rilevante in ter-
mini economici per l’economia
complessiva di Capitanata, il gra-
no duro. Una produzione - infor-
ma una nota - che con la sua filiera
e il suo indotto coinvolge una par-
te significativa dell’imprendito -
ria provinciale. Le preoccupazio-
ni del settore, ma anche le sue

potenzialità ancora non del tutto
espresse, sono state evidenziate
dai rappresentanti della OP e dai
vertici provinciali dell’associa -
zione di categoria che raccoglie la
maggior parte dei produttori del
territorio». «Diverse le esigenze
manifestate dai cerealicoltori fog-
giani al rappresentante del gover-
no - informa Confagricoltura - tra

queste, in linea con le proposte
avanzate a livello nazionale: in-
terventi normativi per rafforzare
il settore primario all’interno del-
la filiera grano-pasta, che rappre-
senta uno dei simboli principale
del made in Italy; strumenti che
favoriscano il potenziamento del-
le cooperative e delle organizza-
zioni di prodotto; regole traspa-

renti, con i relativi controlli, per
quello che riguarda l’importazio -
ne di prodotto dall’estero».

«Due giorni intensi ed impor-
tanti per l’Agricoltura foggiana -
commenta la senatrice Annama-
ria Fallucchi - perché quella del
sottosegretario Patrizio Giacomo
Lapietra non è stata una visita
lampo, né di tagli di nastri. Ho
voluto che il sottosegretario, per
altro molto legato al nostro ter-
ritorio per le sue origini sanse-
veresi, venisse a constatare quelle
che sono le grandi potenzialità
della nostra Agricoltura, ma an-
che le tante problematicità, a co-
minciare da quelle sulla sicurezza
e legalità».

GRANO
E QUALITÀ
L'incontro
con il
sottosegretario
all'Agricoltura
(in primo piano)
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